

Le programme canadien d'assistance technique à la Russie a été lancé au Sommet économique de Londres en juillet 1991. Depuis, quelque 170 projets d'une valeur d'environ 66 millions \$ ont été approuvés. Ce programme, qui fournira 150 millions \$ en aide sur cinq ans, vise six domaines prioritaires : l'énergie, le développement du secteur privé, l'agriculture, le développement démocratique et la saine gestion publique, le développement du Nord, les questions nucléaires et les questions de sécurité.

L'assistance canadienne dans le secteur de l'énergie vise pour l'essentiel la prestation de conseils en matière de réglementation et de législation, la gestion d'entreprise et la formation technique. Le programme de formation de quarante gestionnaires de centrales électriques est l'une des initiatives clés du Canada dans le secteur de l'énergie; il durera deux ans et aura un budget de 2,2 millions \$. Le programme renforcera la capacité de formation interne dans les centrales russes.

Les activités reliées au **développement du secteur privé** comprennent la formation des gestionnaires, les services financiers aux entrepreneurs et le programme Renaissance-Europe de l'Est, dont le but est de promouvoir le commerce et l'investissement entre le Canada et la Russie. Le Canada participe au projet de développement économique de la ville de Zhoukovsky (durée de deux ans et budget de 500 000 \$) qui a pour objectifs de conseiller le milieu des affaires, d'établir un fonds de prêts aux petites entreprises et de former les entrepreneurs. Le Canada participe en outre à la phase-pilote du Fonds de 300 millions \$ financé conjointement par la Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD) et le G-7. Il participe aussi au programme spécial de restructuration et de privatisation du G-7 en Russie.

L'aide à l'**agriculture** va à la réforme agraire, aux systèmes de manutention et de distribution des grains et à la création de coopératives rurales. Un projet de coopératives de crédit agricole, d'une valeur de 2,5 millions \$, aide à mettre en place un réseau de vingt coopératives de crédit agricole en Russie rurale et le cadre juridique et réglementaire nécessaire.

Le Canada appuie le **développement démocratique et la saine gestion publique** en Russie sur différents plans : formation en droits de la personne, réforme électorale, fédéralisme, éducation civique et questions féminines. Dans le cadre du Programme des bourses Eltsine pour la démocratie, des fonctionnaires russes viennent effectuer au Canada des stages de formation et de travail au sein d'organismes publics. Le Canada monte un projet de fédéralisme coopératif (durée de deux ans et budget de 2,9 millions \$) afin d'aider les gouvernements centraux et régionaux à instaurer une forme réalisable de fédéralisme coopératif.

La stratégie de **développement du Nord** est axée sur le développement économique et social des Autochtones et les problèmes environnementaux propres au Nord. Au nombre des contributions du Canada figure un